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Июнь – это месяц будущих 
поколений. Он начинается 
с празднования Дня защиты детей 
и заканчивается шумным и веселым 
Днем молодежи. Свердловская 
область, которая в этом году отмечает 
свое 90-летие, по праву считается 
регионом, где молодые люди 
имеют все возможности получить 
качественное образование, найти 
работу по душе и реализовать свой 
творческий потенциал. 
Художник «Областной газеты» 
Максим СМАГИН в традиционной 
графической истории увидел 
молодежь Урала вот такой. 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

Порядка 

2 
миллиардов  
рублей 

получила система среднего 
профессионального 
образования области благодаря 
проекту «Профессионалитет» 

Из федерального бюджета 
на эти цели также выделено 
более 1 миллиарда рублей, 
из регионального – свыше 
550 миллионов. Еще порядка 
370 миллионов рублей – частные 
инвестиции. В рамках проекта 
в этом году в уральских колледжах 
и техникумах создано 10 тысяч 
мест для обучающихся. По проекту 
на Среднем Урале готовят кадры 
для строительной отрасли, туризма 
и сферы услуг, для образования 
и правоохранительной системы. 

До 

6 
тысяч  
рублей

увеличен размер выплаты 
многодетным семьям 
на приобретение школьной 
формы для детей 

Получить ее смогут семьи, чей доход 
на одного человека не превышает 
двукратной величины прожиточного 
минимума на душу населения, 
установленной в Свердловской 
области. Порядок и условия 
предоставления обновленной 
меры поддержки для многодетных 
семей утверждены постановлением 
регионального правительства. 
Новый порядок позволит 
компенсировать приобретение 
школьной формы для почти 
8 тысяч детей. В 2023 году эта мера 
поддержки была предоставлена 
на 4 790 детей.

Павел Крашенинников  
в жизни и книгах 
В Екатеринбурге открылась выставка, посвященная ключевым событиям в новейшей 

истории страны с его участием 

Губернатор Евгений Куйвашев высоко оценил вклад Павла Крашенинникова в развитие правовой и политической 
системы России 
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Фото- и книжная выставка, 
посвященная ключевым 
историческим и политическим 
событиям с участием 
председателя комитета 
Госдумы по государственному 
строительству и законодательству 
Павла КРАШЕНИННИКОВА, 
которому в этом году 
исполнилось 60 лет, начала 
свою работу в Екатеринбурге. 
С открытием экспозиции Павла 
Крашенинникова поздравил 
губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ.

– Павел Владимирович написал 
больше сотни книг, на его публика-
циях воспитано не одно поколение 
юристов. Безусловно, сегодня в сво-
ем статусе он продолжает свою на-
учную деятельность, продолжает 
трудиться в одном из самых глав-
ных комитетов Государственной ду-
мы – комитете по государственному 
строительству и законодательству. 
В качестве депутата Павел Влади-
мирович делает огромное количе-
ство добрых дел, и мы эти измене-
ния в нашем регионе видим. Вся его 
деятельность направлена на улуч-
шение жизни в нашей стране и, ко-
нечно же, Свердловской области, – 
сказал глава Среднего Урала.

открывает 
перспективы
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Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ДЕНЬ МОЛОДЁЖИ 29

июнь

Уважаемые юноши и девушки! Молодые жители Свердловской области!
От имени депутатов Законодательного Собрания поздравляю вас с Днем молодежи! 
Выступая с Посланием Федеральному Собранию 29 февраля 2024 года, Президент 

Российской Федерации Владимир Владимирович Путин объявил о трех новых 
национальных проектах, напрямую касающихся молодых жителей страны, – «Семья», 
«Молодежь России», «Кадры». Это показывает, насколько значительное внимание 
уделяется семьям с детьми, молодежной политике, подготовке молодых специалистов.

Молодость – время надежд и свершений, создания семьи, выбора своего 
профессионального пути, поиска друзей и единомышленников. Одна из основных задач 
органов государственной власти – помочь молодому гражданину обрести уверенность 
в своих силах, получить необходимые знания, поддержку при создании семьи.

В нашем регионе многое делается по этому направлению. В 2013 году Свердловская 
область стала одним из первых субъектов Российской Федерации, принявших 
региональный закон о молодежной политике. Предприятия Среднего Урала активно 
работают в рамках федерального проекта «Профессионалитет», нацеленного 
на подготовку квалифицированных кадров для промышленности. В Свердловской области 
действует широкий перечень мер государственной поддержки для молодых специалистов 
и семей с детьми.

Уважаемые юноши и девушки! Молодые жители Свердловской области!
Поздравляю вас с Днем молодежи!
Пусть энергия, творчество и энтузиазм помогут вам реализовать самые смелые мечты 

и планы! Желаю вам и вашим семьям крепкого здоровья, счастья и благополучия!

ИЗВЕЩЕНИЕ

2 июля 2024 года созывается Законодательное 
Собрание Свердловской области для проведения 
тридцать четвертого заседания. 

Начало работы 2 июля в 10.00 часов в зале 
заседаний на 6 этаже здания Законодательного 
Собрания Свердловской области по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10. 
На заседании Законодательного Собрания 
Свердловской области предполагается 
рассмотреть следующие вопросы: 
 О назначении на должности мировых судей Свердлов-

ской области; 

 Об утверждении членов Общественной палаты Сверд-
ловской области; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3012 
«О внесении изменения в статью 3 Закона Свердлов-
ской области «О регулировании отдельных отношений 
в сфере розничной продажи алкогольной продукции и 
ограничения ее потребления на территории Свердлов-
ской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3010 
«О внесении изменения в статью 3 Закона Свердлов-
ской области «Об установлении на территории Сверд-
ловской области налоговой ставки при применении си-
стемы налогообложения для сельскохозяйственных то-
варопроизводителей (единого сельскохозяйственного 
налога)»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3011 «О 
внесении изменений в статьи 1-1 и 2 Закона Свердлов-
ской области «Об установлении на территории Сверд-
ловской области налоговых ставок при применении 
упрощенной системы налогообложения для отдель-
ных категорий налогоплательщиков» и приложение к 
Закону Свердловской области «О введении в действие 
и применении патентной системы налогообложения на 
территории Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3013 
«О внесении изменений в статьи 4 и 14 Закона Сверд-
ловской области «О физической культуре и спорте в 
Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3014 
«О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«Об особенностях государственной гражданской служ-
бы Свердловской области»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3008 «О 
внесении изменений в Закон Свердловской области «О 
бюджете государственного внебюджетного Территори-
ального фонда обязательного медицинского страхова-
ния Свердловской области на 2024 год и плановый пе-
риод 2025 и 2026 годов»; 

 О проекте закона Свердловской области № ПЗ-3009 «О 
внесении изменений в статью 3 Закона Свердловской 
области «О социальной защите граждан, проживаю-
щих на территории Свердловской области, получивших 
увечье или заболевание, не повлекшие инвалидности, 
при прохождении военной службы или службы в ор-
ганах внутренних дел Российской Федерации в период 

действия чрезвычайного положения либо вооружен-
ного конфликта»; 

 Об изменениях, внесенных в Программу управления 
государственной собственностью Свердловской об-
ласти и приватизации государственного имущества 
Свердловской области на 2024 год и плановый период 
2025 и 2026 годов; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «О став-
ке налога на прибыль организаций для отдельных кате-
горий налогоплательщиков в Свердловской области» в 
части уплаты налога на прибыль организаций налого-
плательщиками, указанными в подпункте 5 пункта 1 и 
пункте 4 статьи 2 закона; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «Об 
Уполномоченном по правам человека в Свердловской 
области»; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «Об осо-
бо охраняемых природных территориях областного и 
местного значения в Свердловской области» в части 
организации и осуществления туризма на особо охра-
няемых природных территориях областного и местно-
го значения; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «Об 
обеспечении пожарной безопасности на территории 
Свердловской области»; 

 Об исполнении Закона Свердловской области «Об ох-
ране здоровья граждан в Свердловской области» в ча-
сти предоставления мер социальной поддержки от-
дельным категориям граждан, проживающих в Сверд-
ловской области, по обеспечению лекарственными 
препаратами и медицинскими изделиями бесплатно и 
на льготных условиях по рецептам врачей в фармацев-
тических организациях; 

 О постановлении Законодательного Собрания Сверд-
ловской области от 28.06.2022 № 595-ПЗС «Об испол-
нении Областного закона «О профилактике незакон-
ного потребления наркотических средств и психотроп-
ных веществ, наркомании и токсикомании на террито-
рии Свердловской области»; 

 О согласовании назначения представителей высших ор-
ганов государственной власти Свердловской области в 
Свердловской областной трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений; 

 О проекте федерального закона № 630715-8 «О внесе-
нии изменений в Федеральный закон «О государствен-
ном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в 
Российской Федерации» (внесен сенатором Российской 
Федерации Тимченко В.С., депутатами Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
Морозовым О.В., Ламейкиным Д.В., Богуславским И.Б.); 

 О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Свердловской области; 

 О награждении Почетным дипломом Законодательно-
го Собрания Свердловской области. 

Уважаемые друзья! 
Молодость – это время исканий, смелых идей и больших планов. Этап, который 

определяет всю дальнейшую жизнь. Важно дать каждому молодому человеку уверенность 
в своих силах и завтрашнем дне, создать условия, при которых он в полной мере может 
реализовать себя.

Вопросы молодежной политики всегда находятся в поле зрения государства. 
Сформирована комплексная система поддержки молодежи по самым разным сферам 
жизни, наработаны успешные практики, которые постоянно совершенствуются. С запуском 
нового национального проекта «Молодежь и дети» эта работа не только продолжится, но и 
станет эффективнее. 

В регионах Уральского федерального округа живет талантливая, энергичная 
и целеустремленная молодежь. Вы добиваетесь успехов в учебе и профессиональной 
деятельности, поддерживаете добровольческие проекты и выступаете с интересными 
инициативами. 

Желаю вам успехов во всех начинаниях, счастья, здоровья и добра! 

Уважаемые жители Свердловской области!
Дорогие юноши и девушки!
Поздравляю вас с Днем молодежи!
Четверть жителей нашего региона – это молодые люди. Целеустремленные, 

творческие, талантливые. Они полны идей, амбициозных планов, желания менять 
к лучшему окружающий мир, готовности работать на благо родного края и своей страны. 

Правительство Свердловской области ценит потенциал молодежи и создает все 
условия для его реализации. Сегодня в регионе действуют программы, направленные на то, 
чтобы помочь молодежи получить хорошее образование и достойную работу, решить 
жилищные вопросы, сформировать зрелую гражданскую позицию. 

Свердловская область – один из победителей Всероссийского конкурса «Регион для 
молодых». Мы предоставляем социальные выплаты молодым семьям на приобретение 
либо строительство жилья. Оказываем поддержку молодым специалистам, приехавшим 
работать в сельскую местность. Помогаем талантливой молодежи раскрыть свои 
дарования.  Мы стремимся превратить Екатеринбург в студенческую столицу России. Для 
этого в регионе утверждена и начала действовать программа «Кампус». Уверен, что год 
от года все больше молодых людей будут стремиться получить образование и остаться 
работать именно у нас, в Свердловской области.

Дорогие земляки!
Желаю молодым уральцам и всем жителям Свердловской области крепкого здоровья, 

счастья, благополучия, прекрасного настроения и успехов на жизненном пути!  

РЕГИОН

Павел Крашенинников 
в жизни и книгах 
 Начало на стр. I

За выдающиеся достижения в сфере соци-
ально-экономического развития региона Ев-
гений Куйвашев присвоил Павлу Крашенин-
никову почетное звание Свердловской обла-
сти «Почетный гражданин Свердловской об-
ласти».

На выставке Павел Крашенинников про-
демонстрировал Евгению Куйвашеву свои на-
учные и исторические книги, а также фото-
графии, связанные с ключевыми жизненны-
ми периодами. Отметим, председатель ко-
митета Госдумы по государственному строи-
тельству и законодательству является авто-
ром многих научных работ в области частно-
го и публичного права, а также серии истори-
ческих очерков о становлении российского 
государства и права.

Павел Крашенинников также занима-

ет должность сопредседателя Общероссий-
ской общественной организации «Ассоци-
ация юристов России», он стоял у истоков ее 
создания. С 1999 года избирался депутатом Го-
сударственной думы Федерального Собрания 
Российской Федерации III, IV, V, VI, VII, VIII со-
зывов. Как депутат Госдумы Павел Крашенин-
ников выступил соавтором более 350 законо-
дательных инициатив и поправок к проек-
там федеральных законов. Является одним 
из создателей системы государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имущество, 
инициатором так называемых дачной и га-
ражной амнистий, благодаря которым был 
введен упрощенный порядок оформления 
прав граждан на отдельные объекты недви-
жимости: дачные, садовые дома, объекты ин-
дивидуального жилищного строительства, 
гаражи, земельные участки и другие.

све.рф
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открывает перспективы
Форум молодежи УрФО в Екатеринбурге собрал более тысячи участников

Вчера в кампусе мирового 
уровня УрФУ завершился 
форум молодежи Уральского 
федерального округа «УТРО». 
В течение недели более тысячи 
молодых специалистов, 
студентов и школьников 
получали новые знания 
и компетенции, встречались 
с представителями органов 
власти, известными артистами 
и спортсменами, а некоторые 
участники получили гранты 
от Росмолодежи на реализацию 
собственных проектов.

– У нас молодежные меро-
приятия как правило посвяще-
ны студентам, молодым ребя-
там, которые готовятся к госу-

дарственной и муниципаль-
ной службе. А вот тех ребят, ко-
торые работают на предприя-
тиях, мы редко видим. Поэтому 
мы задумались на эту тему, на-
чали анализировать, какая ауди-
тория у нас задействована. И мы 
решили в этом году на форуме 
«УТРО» поговорить именно о ра-
бочей молодежи, – отметил пол-
номочный представитель Пре-
зидента РФ в Уральском феде-
ральном округе Владимир Яку
шев.

По итогам форума участни-
ки высказали свои предложения 
для органов власти по повыше-
нию привлекательности рабо-
чих профессий и создали соци-
альную сеть «Урал рабочий» – 

интерактивное приложение для 
поиска работы, общения, обме-
на опытом и решения социаль-
ных задач молодых специали-
стов.

На форуме была насыщен-
ная образовательная програм-
ма. Помимо мастер-классов, 
тренингов и лекций, в шатрах 
регионов прошли панельные 
дискуссии и форсайт-сессии на 
разные темы: молодежная по-
литика, федеральная поддерж-
ка работающей молодежи, «бес-
шовное образование». Участни-
ки форума также узнали об эф-
фективных способах взаимо-
действия органов власти, неком-
мерческого сектора и социаль-
но-ориентированного бизнеса. 

Этой теме был посвящен специ-
альный интерактивный семи-
нар в рамках образовательной 
программы. Спикеры рассказа-
ли, как взаимодействовать с вла-
стями и какую поддержку могут 
получить социальные инициа-
тивы.

Важной частью форума ста-
ли творческие встречи с извест-
ными спортсменами, артиста-
ми и политиками. Среди них  – 
певец SHAMAN, фигуристы 
Илья Авербух и Алексей Ягудин, 
стендап-комик Стас Старовой
тов, председатель Екатерин-
бургской городской думы  Анна 
Гурарий. С участниками также 
встретились главы регионов 
УрФО, в том числе губернатор 

Свердловской области Евгений 
Куйвашев. Он рассказал моло-
дежи, какие возможности для 
самореализации существуют 
на Среднем Урале.

Напомним, форум «УТРО» 
проводится с 2013 года под эги-
дой полномочного представите-
ля Президента Российской Фе-
дерации в Уральском федераль-
ном округе. Помимо аппарата 
уполномоченного, организато-
рами форума выступили Росмо-
лодежь, правительство Сверд-
ловской области, министерство 
образования и молодежной по-
литики региона и Уральский 
федеральный университет.
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«На форум приехала активная, 
талантливая молодежь»
Заместитель губернатора Павел Креков – о позитивном эффекте форума «УТРО»

На форум «УТРО» приехали 
молодые специалисты со всего 
Урала. 270 из них представляли 
Свердловскую область – 
это была самая многочисленная 
делегация. В течение шести 
дней более тысячи участников 
узнавали о последних трендах 
промышленности, слушали 
наставления знаменитых 
спортсменов и артистов 
и создавали собственные 
проекты. Заместитель 
губернатора Павел КРЕКОВ 
рассказал «ОГ», что форум 
дал уральской молодежи 
и как он повлияет на наш 
регион.

– Павел Владимирович, вы 
много работали на форуме, 
встречались с участниками. По-
делитесь впечатлениями от на-
шей молодежи.

– Надо сказать, что на фору
ме «УТРО» была наиболее ак
тивная часть молодежи. Это 
те люди, которые уже прояви
ли себя, реализуя те или иные 
проекты. Каждый форум име
ет тематическую доминанту, и в 
этом году она связана с профес
сиональными навыками, рабо
чими профессиями. Соответ
ственно, там были те, кто реа
лизует проекты профориента
ции или связан с рабочими про
фессиями. Наша делегация бы
ла самая большая – 270 человек. 

Со многими мы встречались на 
других площадках, в том числе 
на презентации молодежных 
центров в наших муниципали
тетах. Конечно, у меня очень по
зитивные впечатления. Радует, 
что активных молодых людей 
достаточно много.

– Какой будет эффект от 
форума для Свердловской об-
ласти?

– Это будет то, что принято 
называть отсроченным эффек
том. По большому счету мы все 
сейчас работаем над тем, чтобы 
максимально эффективно ис
пользовать те трудовые ресур
сы, которые на территории ре
гиона имеются. Это подразу
мевает приоритетную ориен
тацию на те профессии, кото
рые больше всего нужны на
шим промышленным предпри
ятиям. На это мы ориентируем и 
среднее специальное, и высшее 
образование. И те молодые лю
ди, которые принимали участие 
в форуме, как раз в этой работе 
задействованы.

Мы живем в условиях прак
тически нулевой безработицы, 
значит, трудовые ресурсы надо 
направлять туда, где они наи
более востребованы, в том чис
ле в педагогические и медицин
ские специальности, оборон
ную промышленность, метал
лургический комплекс, строи

тельство. От форума мы ждем 
эффектов, связанных с усиле
нием этой приоритетности, в 
первую очередь в сознании мо
лодых людей, которые должны 
понимать, что сегодня нужно 
выбирать инженерные профес
сии. Может быть, сейчас не луч
шее время, чтобы идти на юрис
пруденцию, дизайн, маркетинг 
и прочие вещи. Они звучат кра
сиво, но на самом деле они се
годня гораздо менее востребова
ны, а количество людей у нас  –
конечно. Поэтому мы ждем того, 
что молодежь будет более осоз
нанно подходить к выбору про
фессии.

– А была ли у форума цель 
привлечь специалистов из со-
седних регионов к нам на пред-
приятия?

– Конечно. Об этом говорит 
и место проведения форума – 
кампус мирового уровня УрФУ, 
в развитии которого мы прини
маем огромное участие, с очень 
развитой инфраструктурой, ко
торую нам хотелось показать. 
Напомню, что в непосредствен
ной близости с ним находится 
один из лучших в мире Дворцов 
водных видов спорта, а также 
крупнейший выставочный ком
плекс. Конечно, мы показывали 
современную инфраструктуру, 
что косвенно может привести к 
тому, что многие участники фо

рума из других регионов захо
тят переехать в Екатеринбург 
и себя здесь реализовать. Мы бу
дем только рады. На форум при
ехала очень активная, талантли
вая молодежь, и мы заинтересо
ваны в том, чтобы ее стало боль
ше. Для этого реализуется и наш 
областной проект «Кампус», ко
торый призван привлечь сюда 
наиболее способную часть мо
лодых людей, получающих выс
шее и среднее специальное об
разование.

– Евгений Куйвашев на встре-
че с участниками форума упо-
мянул, что в Свердловской об-
ласти может пройти свой, ре-
гиональный форум молоде-
жи. Когда и где планируется его 
провести?

– Мы рассчитываем прове
сти его в следующем году. В ка
честве возможной площадки 
мы рассматриваем город Качка
нар. Это один из наших муници
палитетов, которые могут стать 
центром притяжения для мо
лодых людей. Мы планируем 
усилить там среднее специаль
ное образование, увеличить ко
личество мест на медицинские, 
педагогические и инженерные 
профессии. В Качканаре актив
но развивается подразделение 
 ЕВРАЗа. Они очень заинтере
сованы в рабочей силе, а мы – 
в стабильной работе этого пред

приятия. Поэтому мы сразу по
думали об этом городе, там мож
но обкатать модели привлече
ния молодежи. Это сравнитель
но незаметный муниципалитет, 
казалось бы. На самом деле, там 
много интересного, с точки зре
ния природы в том числе. Нам 
хотелось бы там сделать точку 
притяжения для молодых лю
дей всего округа и близлежащих 
территорий. Поэтому сейчас 
Качканар рассматривается как 
наиболее вероятное место про
ведения областного молодежно
го форума.

– На форуме «УТРО» с участ-
никами встречались известные 
спортсмены, артисты, полити-
ки, и все они давали уральской 
молодежи советы. Как достичь 
успеха, как найти свое призва-
ние. Какой бы совет дали вы?

– Главный совет – свои соб
ственные желания надо соотно
сить с тем, что сегодня нужно об
ществу и стране, и тогда все бу
дет хорошо. Когда между ними 
существует разрыв, получается 
печальная ситуация: молодой 
человек образование получил, 
а работу найти не может. Что
бы этой неприятности не прои
зошло, надо всетаки представ
лять, кто сегодня реально вос
требован и где сегодня центры 
силы.
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Погружение в тренды промышленности
Более 120 участников форума прошли обучение на площадке Свердловской области

Образовательная программа на 
форуме «УТРО» была разделена 
на шесть тематических треков, 
по одному от каждого региона. 
На площадке Свердловской 
области представители 
ведущих предприятий 
рассказали участникам 
о главных трендах в сфере 
промышленности. 

При этом большая часть тре-
ка была интерактивной: обуче-
ние шло в формате мастер-клас-
сов, воркшопов и деловых игр. 

Например, в один из дней участ-
ников в формате тренинга учи-
ли сохранять баланс между раз-
ными сферами жизни и не выго-
рать на работе.

– Вся программа была постро-
ена таким образом, чтобы каж-
дый участник мог понимать свою 
траекторию развития. Многие яв-
ляются студентами и не понима-
ют, как им влиться в промышлен-
ные процессы. А здесь они смог-
ли пообщаться с представителя-
ми ведущих производств Сверд-
ловской области, задать им во-

просы и подготовить себя к боль-
шому будущему. А специалисты 
смогли укрепить в своем созна-
нии, что промышленность – это 
основа экономики и что они за-
нимаются правильным делом, – 
рассказал один из организаторов 
трека Иван Голубых.

Среди компаний, представи-
тели которых приняли участие 
в форуме, – «Ураласбест», «Сина-
ра», «Т-Плюс». Также на площад-
ке выступили представители ву-
зов и Дворца молодежи.

На форуме «УТРО» 
обсудили перспективы 
развития «Движения 
Первых» в Свердловской 
области

На форуме молодежи 
УрФО «УТРО» прошло 
заседание регионального 
координационного совета по 
взаимодействию с «Движением 
Первых». Его участники, в том 
числе заместитель губернатора 
Свердловской области 
Павел КРЕКОВ и заместитель 
министра образования 
и молодежной политики региона 
Денис ПРОТАСОВ, обсудили, 
как привлечь  
в ряды «Первых» как можно 
больше свердловских 
школьников и студентов.

– Я бы хотел, чтобы 
мы сосредоточились на тех 
территориях, где «Движение 
Первых» пробуксовывает, в том 
числе с количественной точки 
зрения. Если есть определенные 
проблемы, надо понимать, почему. 
Наша задача – сделать так, чтобы 
ребятам было интересно туда идти. 
Нужно улучшать коммуникацию, 
в том числе через социальные сети. 
Нужно пытаться разговаривать 
с ребятами тем языком, который они 
приемлют, – отметил Павел Креков.

О том, что «Движение 
Первых» делает для привлечения 
молодежи в свои ряды, рассказали 
председатель регионального 
Совета Первых Никита Соколов 
и председатель Совета Первых 
в Краснотурьинске Евгений Глоба.

– Когда приезжают сами 
дети и рассказывают о своем 
опыте и возможностях, которые 
у них появились, школьники 
действительно загораются 
и начинают вступать в движение.  
Сейчас некоторые просто не верят 
в то, что это возможно. Я сам не раз 
бывал в Пышминском городском 
округе, в Ирбите, рассказывал 
о «Движении Первых», – сказал 
Никита Соколов.

Завершая заседание, Павел 
Креков рассказал о планах 
свердловских властей в сфере 
молодежной политики. В частности, 
сейчас в правительстве региона 
обсуждается инициатива 
губернатора Евгения Куйвашева 
о проведении областного 
молодежного форума. В качестве 
возможного места проведения 
рассматривается город Качканар.

О Среднем Урале в танцах, 

картинах и велошоу
Презентация Свердловской области на форуме «УТРО» была самой яркой и интерактивной

Каждый день на форуме «УТРО» 
участники знакомились 
с одним из регионов Уральского 
федерального округа. За час 
делегациям нужно было 
рассказать о своем регионе 
и сделать это максимально 
креативно. Самую яркую 
и интерактивную презентацию 
подготовила принимающая 
форум Свердловская 
область. За выступлением 
наблюдали корреспонденты 
«ОГ» Максим НАЧИНОВ 
и Полина ЗИНОВЬЕВА.

До презентации остают-
ся считаные минуты, когда мы 
подходим к главной сцене кам-
пуса УрФУ. Вместо привычных 
стульев здесь лежат мешко-
образные кресла, за рубежом их 
еще называют bean bags («меш-
ки с  бобами»). В них не сидишь, 
а  скорее лежишь – что может 
быть приятнее после целого дня 
ходьбы. Таких мешков перед сце-
ной больше сотни, и все они уже 
заняты. Еще столько же людей 
стоят за мешками и по бокам.

Открывает презентацию 
Свердловской области замести-
тель губернатора Павел Кре-
ков. Иногда его можно увидеть 
на территории кампуса в брен-
дированной зеленой куртке, та-
кой же, как и у всей делегации 
нашего региона. Но сейчас он в 
костюме.

– После Шамана на этой сце-
не себя ощущаю немного нелов-
ко, – признается заместитель гу-
бернатора (певец выступал здесь 
два дня назад. – Прим.автора), – 
но тем не менее рад всех при-
ветствовать. Надеюсь, что у вас 
будет сегодня возможность по-
больше узнать о нашем регио-
не. У нас много возможностей 
для трудоустройства, получения 
образования – много возможно-
стей для того, чтобы найти са-
мих себя. Я всем вам хочу этого 
пожелать.

Сама презентация начина-

ется с концерта, который состо-
ит из нескольких действий. Ка-
ждое действие, в котором есть и 
танцы, и песни, и элементы те-
атрального искусства, представ-
ляет один из периодов истории 
Свердловской области. В ан-
трактах ведущие поясняют, ка-
кой именно период предстоит 
увидеть зрителям.

В это время на экране появ-
ляются известные уральцы, на-
пример, один из основателей 
группы Nautilus Pompilius Вя-
чеслав Бутусов и народный ар-
тист России Владимир Ильин. 
Последний, выпускник Екате-
ринбургского государственно-
го театрального института, в 
свое время гениально сыграл 
Лебедева в экранизации «Иди-
ота» Владимира Бортко. 

Один из известных свердлов-
чан, «дедушка» уральского рока 
Александр Пантыкин, не про-

сто мелькает на экране, а привет-
ствует участников форума в ко-
ротком видеообращении. Завер-
шает он его приглашением на 
фестиваль Ural Music Night.

Следующий этап презен-
тации – викторина. Участники 
демонстрируют свои знания о 
Свердловской области. Далеко 
не у всех они широкие: кто-то, 
например, находится в полной 
уверенности, что «Высоцкий» – 
один из двух самых высоких не-
боскребов северной части Евра-
зии (правильный ответ, конеч-
но, – Башня «Исеть»). Некоторые 
вопросы ставят большую часть 
аудитории в тупик. Например, 
какая группа последней вошла 
в Свердловский рок-клуб до его 
закрытия в 1991 году? («Смысло-
вые галлюцинации»).

Но и это не все. Завершаю-
щее действие концерта посвя-
щено творческим свердловча-

нам. Прямо на сцене во время 
исполнения последней песни 
две художницы рисуют виды 
Екатеринбурга. Очевидно, по па-
мяти, потому что из Новоколь-
цовского трудно увидеть берега 
Исети и Цирк. Картины тут же 
разыгрывают среди тех, кто пер-
вым дозвонится до заместителя 
министра образования и моло-
дежной политики Дениса Про-
тасова.

Яркое выступление заверша-
ют беймиксеры (те, кто выпол-
няет трюки на маленьких вело-
сипедах BMX). Выходя с площад-
ки перед сценой, мы чуть не по-
падаем им под колеса. Инте-
рактив начинает зашкаливать. 
Но  на этом презентация закан-
чивается, оставляя зрителей вос-
торженными и чуть лучше зна-
комыми со Средним Уралом.

Презентацию завершили беймиксеры, которые проехали между рядами кресел-мешков перед сценой 
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«Живи, мечтай, реализовывайся»
Эксклюзивный репортаж «Областной газеты» из кампуса УрФУ

Площадкой для проведения 
одного из самых ярких событий 
этого лета – молодежного 
форума «УТРО» – стал кампус 
Уральского федерального 
университета (УрФУ). 
Более тысячи участников 
мероприятия смогли 
оценить удобство и комфорт 
современного студенческого 
дома крупнейшего уральского 
вуза. Заместитель проректора 
УрФУ по общим вопросам 
Дмитрий ШЕВЧЕНКО показал 
и рассказал корреспонденту 
«Областной газеты» Виктории 
АБДУМУТАЛИЕВОЙ, как живет 
и строится кампус мирового 
уровня. 

Общественный центр

Экскурсия по территории 
кампуса начинается со здания 
общественного центра. Мы под-
нимаемся на верхний этаж, где 
нас встречает актовый зал, рас-
считанный на 500 посадочных 
мест. Он полностью оборудован 
по последнему слову техники, 
на сцене разместился огромный 
 медиаэкран, несколько уровней 
света, включая софиты, звуковая 
аппаратура.

– Здесь проходят все офици-
альные мероприятия. Совсем не-
давно отмечали юбилей подго-
товительного факультета: ино-
странные студенты пели песни, 
как на русском, так и на родных 
языках. Академия наук проводи-
ла много мероприятий во вре-
мя учебного года. Во время фо-
рума «УТРО» здесь прошла встре-
ча с губернатором Свердловской 
области Евгением Куйвашевым, 
а также главой Курганской обла-
сти Вадимом Шумковым, – рас-
сказывает заместитель прорек-
тора УрФУ. 

В кампусе УрФУ регулярно 
проходят мероприятия различ-
ного уровня: начиная от фести-
валя студенческого спорта, после 
которого площадка принимала 
зимнюю спартакиаду «Газпро-
ма», университетский Тест-драйв. 
Одним из последних меропри-
ятий, предваряющих форум 
«УТРО», стало первенство России 
по шахматам, которое собрало 
около 5 тысяч человек.

Технику подобную той, что 
установлена в актовом зале – от-
вечающую за профессиональ-
ный свет, звук – теперь хотят 
установить и на спортивном ма-
неже. Именно в его стенах состо-
ялось открытие форума «УТРО». 
Все оборудование к мероприя-
тию подготовил Театр эстрады. 
Кстати, площадь манежа – 5 ты-
сяч квадратных метров. Здесь ре-
бята могут играть в волейбол, ба-
скетбол, а также футбол и ганд-
бол. 

Любимое место любого сту-
дента – конечно, столовая. Туда 
мы и направляемся. Она рассчи-
тана на 600 мест, то есть одновре-
менно вмещает почти половину 
студентов – кампус стал вторым 
домом для порядка 1 300 человек. 

– У нас большая кухня, поряд-
ка трех этажей, наши сотрудни-
ки могут готовить огромный на-

бор блюд, каждый студент мо-
жет выбрать то, что ему нравит-
ся, будь то кондитерские изде-
лия, блюда из вегетарианского 
меню или с пометой халяль. Сту-
дентам очень нравится столовая, 
единственное, нам пришлось 
продлевать режим работы, по-
тому что некоторые ребята учат-
ся на основных площадках уни-
верситета – на Мира, Ленина, по-
ка возвращались – уже есть нече-
го, – делится Дмитрий Шевченко.

Во всем общественном цент-
ре находятся 34 аудитории, 8 из 
них – компьютерные. Все ауди-
тории мультимедийные: обору-
дованы двумя телевизионными 
экранами, а также проектором и 
экраном для трансляции на не-
го изображения. В здании обору-
дована единая система кондици-
онирования, так что во всех ау-
диториях поддерживается ком-
фортная температура. В про-
шедшем учебном году на тер-
ритории кампуса обучались сту-
денты двух подразделений уни-
верситета: Института физиче-
ской культуры, спорта и моло-
дежной политики, а также под-
готовительного факультета для 
иностранных обучающихся. 

На каждом этаже помимо ка-
бинетов расположились удоб-
ные зоны отдыха с мягкими пу-
фиками, снова в приятных жел-
то-оранжевых цветах. Участники 
форума, с которыми нам уже до-
велось пообщаться, отмечают  – 
кампус просто изобилует зона-
ми, которые прямо-таки распо-
лагают к творчеству и генерации 
новых идей. «Соглашусь, креа-
тивных пространств много», – 
 отмечает Дмитрий.

Следующая площадка тому 
подтверждение. С третьего эта-
жа выходим на эксплуатируе-
мую кровлю.  Здесь на открытом 
пространстве расположена кра-
сивейшая рекреационная зона с 
лавочками и уличным освеще-
нием, небольшими клумбами 
для цветов, и, конечно, урнами – 
о чистоте тоже забывать не стоит. 
Одно из пространств на кровле 
идеально подходит для проведе-
ния уютных камерных вечерних 
мероприятий, помимо обычных 
уличных светильников особую 
атмосферу здесь создают гир-
лянды.

Центр студенческой жизни – 
общежитие 

Выходим во внутренний двор, 
здесь нас встречает площадь фла-
гов со сценой, с которой перед 
участниками форума выступил 
SHAMAN, амфитеатр с трибуна-
ми на 400 мест. Тут и там видим 
зоны для отдыха – от обычных 
скамеек до гамаков и качелей. Фо-
тозоны в тематике форума при-
лагаются. В ясный летний день во 
дворе полно студентов и участни-
ков форума, возможность отдох-
нуть на свежем воздухе притяги-
вает многих.

Не стала исключением и од-
на из участниц форума «УТРО» 
 Татьяна Романова. Девушка 
приехала в уральскую столицу из 
Ханты-Мансийского автономно-
го округа, города Нягань. 

– Кампус УрФУ – это нечто не-
реальное. На самом деле, мне ка-
жется, это мечта каждого студен-
та – здесь жить и учиться. Для ме-
ня как жителя небольшого горо-

да это очень крутая возможность. 
Здесь все настолько красиво, удоб-
но. Просто живи, мечтай, реализо-
вывайся, – восторгается Татьяна. 

На территории кампуса на-
ходится пять корпусов студенче-
ских общежитий. Вместимость 
всех корпусов – 1 706 человек, 
это 806 жилых комнат, 34 из них 
предназначены для лиц с  ОВЗ. 
Весь прошедший учебный год 
студенты жили в трех корпу-
сах, четвертый сдали совсем не-
давно, сейчас здесь расположи-
лись участники чемпионата Рос-
сии по плаванию для лиц с осо-
бенностями здоровья. К новому 
учебному году будет сдан послед-
ний пятый корпус, уже с августа 
все общежития будут заселены. 

– В каждом здании общежи-
тия есть 20 учебных комнат, обо-
рудованных компьютерами, ре-
бята могут взять ключ у комен-
данта и позаниматься, подгото-
виться к занятиям. Но в целом 
все здания оборудованы систе-
мой бесшовного Wi-Fi, – отмеча-
ет Дмитрий Шевченко. 

На каждом этаже общежи-
тия есть своя прачечная, а так-
же помещение, где ребята могут 
оставить вещи перед заселением. 
В комнатах есть все необходимое: 
спальные места, удобное рабочее 
пространство, плита. 

Центр спортивной жизни – 
стадион

За корпусами общежитий 
раскинулся стадион с полем для 
игры в футбол и регби, также 
здесь оборудованы беговые до-
рожки. Трибуны вмещают около 
400 зрителей. Рядом с ним – спор-

тивные площадки для воркау та с 
уличными тренажерами, местом 
для игры в настольный теннис. 
Также есть закрытое поле для ба-
скетбола и волейбола. Везде обо-
рудовано специальное резино-
вое покрытие, чтобы минимизи-
ровать травмы. 

Спортивные площадки ни-
когда не пустуют, уже с апреля, 
с   первыми теплыми днями, сю-
да на тренировки выходят ребя-
та. Вот и сейчас вокруг уйма лю-
дей: кто-то играет на волейболь-
ной площадке, кому-то больше 
приглянулись тренажеры. Наше 
внимание привлекла девушка, 
боксирующая с грушей. Это сту-
дентка 2-го курса Ксения Абдина. 

– Здесь очень классная ин-
фраструктура, много возмож-
ностей в плане развития и заня-
тий спортом. Плюс ко всему есть 
комнаты для отдыха, много про-
странств для изучения предме-
тов, в целом все очень классно, – 
делится впечатлениями девушка.

Последняя остановка – меди-
цинский центр. Сейчас он прохо-
дит лицензирование, и после по-
лучения заключения Роспотреб-
надзора центр можно будет вве-
сти в эксплуатацию. Планирует-
ся, что полноценно он откроет-
ся к сентябрю. Центр рассчитан 
на ежедневный прием порядка 
400  пациентов. Пользоваться его 
услугами смогут не только сту-
денты кампуса УрФУ, но и жители 
близлежащих жилых домов, для 
них будет отдельный вход. Уро-
вень оказания медицинской по-
мощи, современные технологии 
будут значительно выше, чем в 
обычной поликлинике. 

Участники форума «УТРО» также успели оценить спортивные площадки 
кампуса УрФУ 

Не заблудиться в кампусе участникам форума помогает  
удобная навигация

В пяти корпусах общежития 806 жилых комнат, оборудованных всем 
необходимым для комфорта студентов

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛИ МАКСИМ НАЧИНОВ, ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА
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Сеньор-помидор
Как поливать, чтобы вырос такой богатырь?

В фотоархиве «ОГ» хранится этот снимок: помидор-рекордсмен вырастил наш читатель Николай Александров. 
Правильный полив был не последним делом
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Ирина КЛЕПИКОВА

Полив томатов – целая 
наука. Польешь плохо – они 
осыпятся. Перестараешься – 
растрескаются. И это еще 
полбеды. Что еще может 
произойти с помидорами, если 
неверно за ними ухаживать? 
И как правильно их поливать?

Комфортный «душ»

Режим полива для поми-
доров зависит от двух главных 
факторов: влажности и тем-
пературы почвы и воздуха. 
Специалисты-агрономы счита-
ют, что для нормального роста 
и развития томатов, а также для 
защиты их от разных заболева-
ний влажность воздуха долж-
на быть на уровне 50%, почвы – 
около 90%. Идеальная темпера-
тура воздуха днем в теплице – 
20 – 25 градусов тепла, ночью – 
17 – 19. Если она поднимется до 
28 градусов, помидоры начнут 
расти активнее, чем должны, 
из-за чего завязи на них выйдут 
ранними и уродливыми. А если 
столбик термометра перевалит 
за 30, томаты прекратят цвести, 
а завязи осыпятся. И вот как раз 
полив, правильный и своевре-
менный, поможет поддержи-
вать оптимальную температу-
ру в теплице.

Также очень важна темпера-
тура почвы. Если она упадет до 
десяти градусов тепла, томаты 
будут плохо усваивать влагу и, 
соответственно, растворенные в 
ней питательные вещества, нач-
нется процесс комплексного го-
лодания растений. Если темпе-
ратура почвы в теплице опу-
стится до +5˚C, кусты могут на-
чать увядать и в конечном итоге 
погибнут. Но опасен и перегрев 
почвы – выше 28 градусов. В этой 
ситуации корневая система пе-
рестает впитывать влагу и пита-
тельные вещества из почвы, то-
маты начнут голодать и завянут.

Итак, правильно подобран-
ная температура воды позволит 
томатам лучше усваивать пита-
тельные вещества, предотвра-
тит поражение грибком и умень-
шит стресс. Лучшей температу-
рой для помидоров агрономы на-
зывают 23-24 градуса тепла – чуть 
выше комнатной.

Как правильно поливать?

Способов поливать помидо-
ры немало, у каждого свои осо-
бенности, достоинства и недо-
статки. Например, если вы собе-
ретесь поливать помидоры из 
шланга, необходимо помнить, 
что делать это нужно строго под 
корень. И совершенно точно не 
стоит брать воду из водопровода 
или скважины: она может ока-
заться слишком холодной. Луч-
ше установить на участке бочку 
или окарёнок (маленькая лохан-
ка, кадушка) и поутру наливать 
в них воду. За день вода прогре-
ется, и вечером вы сможете по-
лить свои посадки, уверенные, 
что вода у вас правильной тем-
пературы. Единственное, преду-
преждают специалисты, в слу-
чае полива из шланга вы вряд ли 
сможете контролировать объем 
воды, так что придется ориенти-
роваться на глазок.

Еще один хороший способ – 
с помощью воронки. Чтобы ор-
ганизовать такой полив, агро-
номы советуют: вкопайте в зем-
лю трубку и наденьте на нее 
пластиковую бутылку доныш-
ком вверх, в горлышке бутылки 
проделайте отверстия, а доныш-
ко полностью срежьте. Вот вам 
и воронка. Наполнять такие во-
ронки легко, и они не забивают-
ся почвой, потому что до земли 
еще несколько сантиметров по-
лой трубки. 

Также в теплицах любой 
площади можно использовать 
капельный полив. Благодаря 
ему вода будет поступать пря-
мо к корневой системе томатов 

и не будет испаряться. А глав-
ное – капли воды совершенно 
точно не будут попадать на ли-
стья томата, благодаря чему ве-
роятность возникновения гриб-
ковых заболеваний снизится до 
минимума.

Упрощенный вариант ка-
пельного полива – с помощью 
бутылки. Он особенно подой-
дет, если у вас небольшая тепли-
ца из пленки или поликарбона-
та. Возьмите пластиковые пя-
тилитровые бутылки (в идеа-
ле – из расчета одна бутылка на 
куст), проделайте в них отвер-
стия, закопайте бутылки возле 
кустов вверх горлышками и на-
полните их водой комнатной 
температуры. Вода будет спо-
койно впитываться в почву че-
рез отверстия.

Как часто поливать?

Агрономы советуют поли-
вать помидоры в среднем дваж-
ды в неделю. Но многое зависит 
от условий, которые созданы в 
теплице.

В теплицах из поликарбона-
та при ясной солнечной погоде 
с высокими температурами бы-
вает особенно жарко, поэтому 
и поливов с проветриваниями 
может потребоваться больше. 
При пасмурной погоде и похо-
лодании частоту поливов сокра-
щают. При определении нор-
мы и частоты полива в теплице 
важно также учитывать особен-
ности развития томатов на раз-
ных стадиях роста.

Следите за состоянием по-
верхности почвы и самих расте-
ний – они всегда подскажут пра-
вильное решение. Если влаги 
будет слишком мало, помидоры 
сделают все, чтобы сохранить 
то, что есть – начнут скручивать 
листья, сбрасывать завязь и из-
бавляться от всего, на что требу-
ется слишком много ресурсов. 
Если же влаги много, то кусты 
начнут подгнивать.

Малина-«агрессор». 
Держите под контролем

Малина – не самый приятный сосед по саду для других культур. Всему 
виной извилистое корневище с большим количеством придаточных 
корней, из которых со временем появляется прикорневая поросль. 
Пополняясь новыми отростками, малиновый куст разрастается. 
Все больше и все шире. При этом он не только вредит другим растениям, 
но и собственный потенциал не дает реализовать в полной мере.

Специалисты-агрономы знают: предотвратить агрессивное 
распространение малины по участку можно разными способами. Какими 
же? Например, высадить по периметру малинника растения, которые 
смогут конкурировать с нею на равных за воду и питательные вещества. 
Если конкретно, то это могут быть щавель (выделяемые щавелем вещества 
препятствуют росту подземной части малины, тем самым предотвращая 
формирование прикорневых отростков), фасоль (малина предпочитает 
«держаться подальше» от нее – вполне вероятно, что живущие на корешках 
фасоли клубеньковые бактерии насыщают грунт азотом, а именно азотные 
подкормки – одна из самых эффективных мер по борьбе с разрастанием 
малины).

Сдерживающее действие на распространение побегов малины способна 
оказать и метлица. Однолетник с сильно развитой корневой системой – 
вообще-то, сорняк, однако в случае с малиной использование этого растения 
полностью оправданно. Разрастаясь в междурядьях малинника, метлица 
закрывает почву, лишая корневые отростки малины солнечного света и влаги. 
Кроме того, корневая система метлицы перетягивает на себя все вещества, 
которые могли бы пойти на рост и развитие корневых ответвлений малины 
с последующим образованием дочерних отростков.

Правда, ограничить рост малины при помощи высаживания 
определенных культур получается не всегда. Особенно это касается случаев, 
когда растение успело «зайти слишком далеко» от очерченных для него 
границ. В таких ситуациях одной лишь высадкой щавеля не обойдешься. 
Придется воспользоваться не одним, а сразу двумя или тремя способами.

ВОТ ЧТО ПРЕДЛАГАЮТ МНОГООПЫТНЫЕ САДОВОДЫ:

 Еще на этапе планирования посадок старайтесь определить для малины 
такое место, где ее порослям было бы просто-напросто «некомфортно» 
например, у забора, обратная сторона которого выходит на утоптанную 
дорожку.

 Сразу после посадки малины выройте вокруг нее неглубокую 
20-30-сантиметровую траншею. Лишенное возможности распространять 
свои корни на дальние расстояния, растение начнет развивать основной 
корень.

 Ограничьте малинник барьерным заграждением, вкопанным на глубину 
15-20 см. Подходит практически любой жесткий материал: от шифера и 
листового железа до широких бордюрных лент и пластиковых панелей.

 Соблюдайте график обрезки и следите за тем, чтобы на кустах не было 
лишних побегов. Для достижения максимального эффекта в течение всего 
лета вам придется периодически браться за лопату и секатор.

Такие стройные посадки малины возможны не в каждом саду, и все же 
старайтесь контролировать «жилплощадь» вашего малинника

«Кыш-кыш от ягод!»
Известно, что земляника и клубника – лакомство не только для 
самих огородников, но и для… пернатых. Популярное «кыш-
кыш» и размахивание руками не сильно помогает. К развешанным 
вокруг блестящим предметам (часто используют отработавшие 
свой век CD-диски) птицы тоже со временем привыкают. Как 
быть? 

Кроме вкуса, птиц притягивает и цвет плодов. Существует народный 
метод, который поможет сохранить ягоды. Вам нужно найти цветные 
камушки или взять старые, рассыпанные бусы. Если такого нет, можно 
взять обычные камни и раскрасить их цветной влагостойкой краской.

После периода цветения растений положите между рядами и под 
листами красные маленькие камни или украшения. Птицы решат, 
что это ягоды и будут пытаться их съесть, но… у них это не выйдет. А 
неприятные ощущения они запомнят. Когда же появятся настоящие 
ягоды, птицы уже не захотят лакомиться с ваших кустов.

Ирина КЛЕПИКОВА
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Внимание. Бесплатная 
юридическая помощь 
С 8 по 14 июля 2024 года по инициативе Министерства юстиции 
РФ пройдет Всероссийская неделя правовой помощи по вопросам 
защиты интересов семьи.

В рамках этой акции  Свердловское региональное отделение 
Ассоциации юристов России организует Дни бесплатных 
правовых консультаций в городах: 

 Екатеринбурге,   Первоуральске,     Сысерти. 
 Нижнем Тагиле,   Каменске-Уральском, 

В мероприятиях по правовому просвещению примут участие 
специалисты Минюста, Росреестра, минсоцполитики региона,  
Госюрбюро, нотариата, адвокатуры, муниципалитетов, других 
учреждений и организаций.

Проконсультируют граждан по вопросам:
 гражданского, семейного, трудового, жилищного, социального 
законодательства; 
 совершения нотариальных действий, регистрации прав на недвижимое 
имущество, исполнительного производства; 
 законодательства о садоводстве и огородничестве; 
 иным правовым вопросам. 

Представители свердловского нотариата в рамках Недели 
правовой помощи проведут благотворительный автопробег 
«ПравоМобиль», в рамках которого будут консультировать 
граждан по вопросам осуществления нотариальных действий.

Дни бесплатных правовых консультаций для граждан пройдут 
в следующих городах:

9 ИЮЛЯ    |  10.00 – 13.00  |  г. Екатеринбург,
Штаб общественной поддержки: 
ул. Куйбышева, 44д, БЦ «Панорама», 1 этаж

10 ИЮЛЯ  |  10.00 – 12.00  |  г. Нижний Тагил,
ул. Красноармейская, 44, Депутатский центр, 2 этаж

11 ИЮЛЯ  |  10.00 – 12.00  |  г. Первоуральск,
проспект Ильича, д. 28а, 
Центр развития детей и молодежи, 2 этаж

12 ИЮЛЯ  |  11.00 – 13.00  |  г. Каменск-Уральский,
ул. Ленина, д. 36, Социально-культурный центр, 2 этаж

13 ИЮЛЯ  |  10.00 – 12.00  |  г. Сысерть,
ул. Ленина, 35, администрации Сысертского ГО, 1 этаж.

Бесплатная юридическая помощь будет оказываться всем 
обратившимся гражданам, вне зависимости от наличия каких-
либо льгот. Предварительная запись не требуется.
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Сцена 
из спектакля-
участника 
фестиваля –
«Игра 
в молчанку» 
театра 
из Удмуртии 
«Молчи 
и танцуй»
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«ГиБрИд»: большой 
подарок к юбилею 
В Каменске-Уральском стартует Всероссийский фестиваль 

профессиональных театров 

Наталья ШАДРИНА 

Завтра в каменск-уральском 
театре «Драма номер три» 
открывается I Всероссийский 
фестиваль профессиональных 
театров «ГиБрИд». Проведение 
нового смотра стало подарком 
жителям и гостям города в честь 
100-летия театра. В течение 
недели на фестивале свои 
лучшие постановки покажут 
10 театров с географией 
от Санкт-Петербурга 
до Мариинска Кемеровской 
области и от Махачкалы 
до Сургута. В финале форума 
все приглашенные коллективы 
сыграют в одном – гибридном – 
спектакле. 

В афишу нового фестиваля 
вошли 10 профессиональных те-
атров из разных регионов Рос-
сии. Среди городов- участников – 
Омск, Махачкала, Ижевск, Са-
ранск, Великий Новгород, Вол-
гоград, Санкт-Петербург, Мари-
инск, Курган, Ирбит. Каждый 
представит по одному спекта-
клю из своего репертуара. На-
пример, Петербургский камер-
ный театр сыграет спектакль 
«Реквием. Сальери. Моцарт», 
Лакский государственный му-
зыкально-драматический театр 
им. Э. Капиева из Дагестана пока-
жет свою версию по пьесе «Мой 
бедный Марат» Алексея Арбузо-
ва, а Драматический Лицейский 

театр из Омска – «Кабалу Свя-
тош» по Михаилу Булгакову. Ир-
битский драматический театр 
им.  А.Н.  Островского презентует 
в Каменске-Уральском трагико-
медию «Ветер в полях» по пьесе 
Жеральда Сиблейраса. 

Шадринский государствен-
ный драматический театр при-
везет спектакль «Подполье» в 
оригинальном жанре «не со-
всем стендап с Достоевским». 
Еще один любопытный фор-
мат представит театр из Ижев-
ска «Молчи и танцуй», они анон-
сируют свою постановку «Игра в 
молчанку» так – «танец, пантоми-
ма и нежное обаяние детства». 

Такой программе, без сомне-
ния, может позавидовать любой 
столичный фестиваль, поэтому 
тем, кто еще не купил билеты на 
спектакли-участники «ГиБрИда», 
нужно поторопиться. 

Ярким сулит быть и откры-
тие смотра, оно состоится 6 июля 
в 17:00. После торжественных 
слов и представлений на церемо-
нии прозвучит театральный ко-
локол, подаренный на один из 
юбилеев театра каменским коло-
кольным заводом «Пятков и Ко». 
В колокол ударят родители фе-
стиваля: директор театра Поли-
на Мамаева и его главный режис-
сер и автор идеи фестиваля Алек-
сандр Балыков. А завершится 
праздник пенной дискотекой на 
красной площади перед город-
ским театром. 

Фестивальные работы пред-
стоит оценить жюри во гла-
ве с председателем Дмитрием 
Сердюком – ведущим артистом 
и режиссером Театра наций и Те-
атра на Малой Бронной. Лауре-
атов определят в нескольких но-
минациях: «Лучший спектакль 
большой формы», «Лучший 
спектакль малой формы», «Луч-
шая мужская роль» и «Лучшая 
женская роль». Победителей объ-
явят на церемонии закрытия фе-
стиваля – сразу после окончания 
совместного спектакля всех кол-
лективов. Кстати, о нем. В поста-
новке примут участие и хозяе-
ва, и гости: они воплотят на сце-
не пьесу Алексея Слаповского «От 
красной крысы до зеленой звез-
ды». Сцены из произведения бы-
ли заранее разосланы театрам- 
участникам, во время смотра эпи-
зоды в единый спектакль сведет 
режиссер Александр Балыков. 

Кроме того, с 1 по 4 июля в Ка-
менске-Уральском состоятся тре-
нинги и мастер-классы от веду-
щих театральных педагогов Пе-
тербурга, Москвы и Челябинска 
по сценической речи, сцендви-
жению, сценбою и импровиза-
ции. Вечерами в театре будут ра-
ботать актерские клубы обще-
ния, первый из которых состо-
ится в жанре квартирника, кото-
рый, по словам организаторов, 
очень полюбился каменскому 
зрителю. 

29-30 июня в регионе ожидаются cильные 
дожди и порывы ветра до 20 м/с, а также 
подъемы уровня воды в реках

Свердловчанам рекомендуют соблюдать меры безопасности:

 плотно закрыть окна и двери, затушить печи и источники открытого огня;
 если непогода застала на улице, укрыться в магазине или подъезде дома;
 автомобилистам рекомендуют быть осторожными на дорогах, выбирать 

скоростной режим в соответствии с погодными условиями;
 не совершать поездок без необходимости или отложить поездку 

до наступления благоприятных метеоусловий;
 если непогода застала в пути, прекратить движение и припарковать 

автомобиль в отдалении от деревьев, опор энергоснабжения, освещения, 
рекламных щитов.

О возникновении происшествий и необходимости оказания помощи 
жителей просят сообщать по телефону пожарно-спасательной службы 
МЧС России: 101 или единому номеру экстренных служб: 112.
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Указ Губернатора Свердловской области № 274-УГ от 21 июня 2024 г. «О внесении изменений в Положение о пре-
мии Губернатора Свердловской области имени Дмитрия Сергеевича Дегтярева для преподавателей профессиональ-
ных образовательных организаций и образовательных организаций высшего образования, расположенных на тер-
ритории Свердловской области, осуществляющих подготовку молодых квалифицированных специалистов для от-
расли агропромышленного комплекса Свердловской области, утвержденное Указом Губернатора Свердловской об-
ласти от 17.06.2021 № 328-УГ» официально опубликовано на "Официальном интернет-портале правовой информа-
ции Свердловской области" (www.pravo.gov66.ru) 25 июня 2024 г. (опубликование № 43292).
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(Окончание на 3-й стр.).
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(Окончание. Начало на 2-й стр.).

(Окончание на 4-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 431-ПП от 27 июня 2024 г. «Об утверждении Порядка взаи-
модействия Министерства общественной безопасности Свердловской области, государственных учреждений Сверд-
ловской области, подведомственных Министерству общественной безопасности Свердловской области, с организа-
торами добровольческой (волонтерской) деятельности, добровольческими (волонтерскими) организациями по во-
просам содействия в защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопас-
ности и безопасности людей на водных объектах» официально опубликовано на «Официальном интернет-порта-
ле правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 28 июня 2024 г. (опубликование № 43360).



суббота,  
29 июня / 2024 4ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 432-ПП от 27 июня 2024 г. «Об утверждении Порядка и ус-
ловий предоставления многодетной семье денежной выплаты на приобретение одежды для посещения ребенком 
учебных занятий, в том числе спортивной формы» официально опубликовано на «Официальном интернет-порта-
ле правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 28 июня 2024 г. (опубликование № 43361).


